
 

 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO del 17 luglio 2023 

  
Oggi, 17 luglio 2023, alle ore 18.00, si riunisce, online, il Consiglio di Istituto del Liceo “Daniele 

Crespi” come da convocazione del 12 luglio 2023 Prot. n. 6238 A19   per discutere il seguente 

ODG: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Andamento gestionale al 30/06/23 

3. Modifiche P.A. 2023 

4. Ratifica corsi di recupero 

  

Sono presenti: 

Dirigente scolastico: prof.ssa Cristina Boracchi 

Presidente del Consiglio di Istituto: dott. Emanuele Agosti 

Docenti: Luca Belotti, Marcella Colombo, Valeria Mariani, Alberto Rossi 

Studentesse: Giulia Fantini, Veronica Ramella, Lucia Reni 

  

Il presidente del Consiglio di Istituto, dott. Agosti, accertata la congruità del numero legale, dichiara 

aperta la seduta; fungono da segretarie verbalizzanti le studentesse Fantini Giulia e Reni Lucia. 

  

Punto 1 all’O.d.g. – Approvazione verbale seduta precedente 

Il verbale è stato inviato a tutti i presenti nella convocazione Prot. n. 6238 A19 del 12 Luglio 2023. 

Il verbale viene approvato all’unanimità dei presenti nella precedente riunione  del 1 giugno 2023  

(9 voti favorevoli, 0 astenuti, 0 contrari). 

  

  

Punto 2 all’O.d.g.- Andamento gestionale al 30/06/23 e punto 3 all’O.d.g Modifiche P.A. 2023 

Il Dirigente Scolastico illustra le voci relative alla documentazione inviata ai membri del consiglio 

di istituto. 

Il contenuto della relazione riguarda una puntuale analisi delle entrate accertate e riscosse e delle 

spese impegnate e pagate alla data del 30 giugno 2022;  

Il D.S. ricorda che il programma annuale dell'esercizio finanziario annuale è stato approvato dal 

Consiglio d'Istituto con delibera n. 3 del 10/02/2023 

Nella suddetta relazione sono presenti: 

Variazioni al programma annuale 2023 



Analisi delle entrate finalizzate pari a 9413,96 euro definite da finanziamenti per il piano nazionale 

formazione docenti, finanziamenti dalla provincia di Varese per il funzionamento e minuta 

manutenzione e contributi da parte di Avis  e relative variazioni / storni. 

Si passa poi in rassegna l’attuazione programma annuale modello H -Bis  al 30 /06/2023 definito 

dall’ 

Esercizio finanziario entrate così ripartito  

- avanzo di amministrazione presunto pari a 1263081,63 euro ( non vincolato + vincolato);  

- finanziamenti da parte dell’unione europea pari a 320842,33 euro;  

- finanziamenti da parte dello stato pari a 6447, 52 euro;  

- finanziamenti da parte della Regione pari a 1800 euro;  

- finanziamenti da Enti locali o altre istituzioni pubbliche pari a 13687,90 euro;  

- contribuiti da privati pari a 220587,45 euro; 

- progetti  da gestioni economiche pari a 0 euro; 

- rimborsi o restituzioni somme pari a 0 euro; 

- alienazioni di beni materiali pari a 0 euro; 

- alienazioni di beni immateriali pari a 0 euro; 

- sponsor e utilizzo locali pari a 0 euro; 

- altre entrate pari a 1,18 euro; 

- mutui pari a 0 euro; 

 e dall’ Esercizio finanziario spese così definito: 

- attività amministrativo didattiche 

- progetti 

- gestioni economiche 

- fondo di riserva 

per ogni voce sopra menzionata vengono definite le programmazioni di spesa alla data, le somme 

impegnate, le some pagate e le some rimaste da pagare  ( vedasi prospetto H bis Esercizio 

finanziario 2023) 

 

I punti all’o.d.g. n 2-3 l’andamento gestionale al 30/06/2023 ( punto 2 ) , e Modifiche P.A. 2023 ( 

punto 3 vengono approvati all’unanimità dei presenti aventi diritto al voto (6 / 6 favorevoli , 3 

astenuti – studenti minorenni, 0 contrari) con delibera congiunta n. 16 

  

Punto 4 all’O.d.g.- Ratifica corsi di recupero 

 

La dirigente informa il Consiglio riguardo la scelta decretata dal collegio docenti riguardo i corsi di 

recupero.  

I corsi di recupero svolti sia durante l’anno sia durante il periodo estivo, quest’anno e negli anni 

precedenti, hanno infatti riscosso molta partecipazione da parte degli studenti tanto che si è 

notevolmente ridotto il tasso dei bocciati e degli studenti con debito formativo. 

 

Il Consiglio ratifica la decisione del Collegio docenti all’unanimità dei presenti ( 9 voti favorevoli , 

0 astenuti, 0  contrari) 

  

Viene trattato un quinto punto extra, richiesto dal professore Belotti.   

Il professore Luca Belotti, in merito a quanto detto dal DS ai punti 2 e 3 e ai fondi ministeriali 

PNRR per le metodologie didattiche innovative rivolte a studenti, propone al Consiglio un progetto 

PCTO- di service learning- transidisciplinare relativo a Macugnaga e l’oro dei Walser intitolato 

“Oro Rosa” in collaborazione con enti locali e/o privati che attraverso lo studio dell’ambiente 

montano mediante percorsi PP&S problem posing and Solving  e attività di ricerca azione 

direttamente in loco intende sviluppare : 



- la conoscenza del paesaggio naturale e culturale dei luoghi presenti nelle aree montane, in 

relazione alla tutela, conservazione e valorizzazione del patrimonio naturale, artistico, paesaggistico 

ed etnografico; 

 - la sperimentazione di modalità di didattica innovativa learning by doing con attività di mappatura 

percettiva del territorio coniugate con l’uso di tecnologie digitali, in relazione agli obiettivi del 

DgComp 2,2 per la conoscenza, la tutela, la valorizzazione e la comunicazione delle eredità delle 

Alte Terre e dei processi virtuosi messi in atto;  

- la sperimentazione di attività di Service Learning, proposte pedagogiche che uniscono  il Service 

(la cittadinanza attiva, le azioni solidali, l’impegno in favore della comunità) con il Learning (lo 

sviluppo di competenze tanto sociali quanto, e soprattutto, disciplinari), affinché gli studenti 

possano implementare conoscenze e competenze, anche imprenditoriali, attraverso un servizio 

solidale alla comunità come la progettazione e realizzazione di sentieri e della relativa 

cartellonistica fisica e virtuale, mappatura analogica e digitale dei patrimoni naturali -paesaggistici- 

storici – etnografici, creazione di sitografie e utilizzo/gestione di campagne di comunicazione 

attraverso i social volti a promuovere e sviluppare forme di economia ecosostenibili volano di 

crescita per le piccole imprese artigianali presenti. 

- capacità ed interessi di lettura e interpretazione del paesaggio NATURALE E CULTURALE con 

azioni in aula (online, sincrone e asincrone) e sul campo configurabili come percorsi di PCTO 

- e orientare gli studenti rispetto agli sbocchi formativi e professionali nei campi della tutela, 

conservazione, valorizzazione e promozione del patrimonio naturale, artistico e paesaggistico 

(conservatore dei beni naturali e architettonici, architetto paesaggista, guida, curatore di mostre, 

organizzatore e comunicatore di eventi……… )   

 

Questo progetto sarebbe supportato dai Fondi PNRR relativi alle metodologie didattiche innovative 

per studenti che coprirebbero i costi dell’intero progetto e si potrebbe effettuare nel corso dell’anno 

scolastico con settimane studio e/o come summer camp del prossimo anno scolastico 

indicativamente nel periodo favorevole dal 15-28 luglio 2024.   

 

Il Consiglio plaude alla pregevole iniziativa ritenuta molto utile ai fini dello sviluppo delle 

competenze trasversali e per l’orientamento e le competenze chiave di cittadinanza europea. 

 

 

Esauriti tutti i punti all’ODG, la seduta si chiude alle ore 18.28 

 

Le segretarie verbalizzanti      Il presidente del Consiglio di Istituto 

Le studentesse Fantini Giulia e Reni Lucia    Dott. Emanuele Agosti 


